

Une Grande Première Rizicole à IAVOLOHA ?

Les festivités au Palais Présidentiel d'Iavoloha du 06 janvier 2006 dernier ont donné libre cours à des commentaires variés. Ces lignes aimeraient les enrichir à propos d'un fait divers survenu en Vitrine agricole que d'aucuns n'ont sûrement pas remarqué.

D'un parking automobile particulièrement garni, un coup d'œil aux rizières présidentielles m'avait convié à un « lèche-VITRINE » (de circonstance) d'un spécial intérêt. Le sarclage des rizières s'y effectuait ça et là par divers procédés (en raison surtout d'un nivellement encore primaire de tant de surfaces). Et j'avais remarqué l'insolite : un sarclage à l'outil pratiqué à la fois sur trois rangs ! Il me fallait y voir de plus près.

L'outil était tiré à la corde par deux hommes attelés. Un suiveur en contrôlait la marche : ses trois patins articulés travaillaient aisément le sol en surface à la vitesse de marche des acteurs.

Je n'ignorais pas qu'une étude nouvelle d'outil tiré monorang avait été menée par l'Association TEFY SAINA pour alléger les sarclages en SRI et protéger les plants de riz. Il apparaissait en effet que l'utilisation des sarcleuses rotatives courantes, dans le va-et-vient de leurs dents ,mettait souvent à mal l'éventail des racines superficielles du riz. La sarcleuse SRI-04 tractée avait été la trouvaille ATS en l'année internationale du Riz 2004. Son patin garni de lames de tôle effilées, au profil particulier, se prêtait à malaxer la terre en interlignes à faible profondeur sous mince pellicule d'eau. L'utilisation d'un tel outil à 2 personnes (le suiveur pouvant n'être qu'un enfant) écourtait au tiers la durée du travail et à moindre fatigue. La sarcleuse SRI-04 devenait performante. Une version 2005 – allégée et adoptée en écoles primaires commençait aussi à se diffuser.

Allait-on parler d'une sarcleuse SRI 3 rangs-2006 ? L'évènement est d'importance ! Qu'une sarcleuse triple puisse jouir des avantages de la sarcleuse SRI-04 à 3 personnes seulement, voilà qui interpelle les riziculteurs des grandes surfaces aujourd'hui. Son prix – sans doute très économique – ne semble pas encore fixé.

Peut-on parler d'une PREMIERE INTERNATIONALE ? Peut-être ! Quoiqu'il en soit : Bravo les gars de la Grande Ile rizicole. Après votre Système de Riziculture Intensive (SRI) qui s'étend dans le monde, trouvez-nous tout le matériel adéquat pouvant être diffusé à Madagascar et ailleurs pour la grande bataille alimentaire de par le monde.

Marco (un ami de l'ATS)

Nouvelle rapportée avec illustrations dans le Journal TRIBUNE du 20 Janvier 2006 à Madagascar.